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成都大学中国-东盟艺术学院日前
正式挂牌成立。首任院长由歌唱家郁钧
剑担任，郁钧剑表示：“我们来这里是
为学校发展‘锦上添花’。”

说到参与创办中国-东盟艺术学院
的初衷，郁钧剑介绍：“东盟-中国经
济贸易发展促进会中国西部总部总代表
阳青，一直想在成都成立一所私立艺术
学院。我喜欢成都、唱过成都、写过成
都，所以决定来成都。”

在中国-东盟艺术学院的学术委员
会和客座教授的名单里，有王晓棠、王
次炤、白淑湘、陈凯歌、张会军、魏明
伦、瞿琮、胡玫、殷秀梅、于魁智、廖
昌永、吕继宏、宋春丽等著名艺术家和
学者，可谓阵容豪华。 据新华网

郁钧剑当艺术学院院长
邀来豪华导师阵容

文晏执导的关注女性成长的电影
《嘉年华》，将于今日上映。

《嘉年华》 透过两个不同年龄段、
不同成长背景下女孩的视角，讲述了一
个女性青春成长的故事，探讨良性的社
会机制，人与人之间最终的和解，自我
的坚强和勇敢，如何让成长的烦恼变为
成长的契机。导演文晏表示，创作灵感
来源于社会新闻。电影没有在片中直白
地展示暴力施害过程，影片的重点不是
关注一次伤害，而是想关注一下社会对
伤害的反应，社会方面是否能给予被伤
害少女足够多的关爱和保护。

据中新网

《嘉年华》今日上映
关注女性成长

关晓彤、唐嫣、罗晋等日前在京出
席了 2018 北京卫视“跨界赢天下”发
布会，关晓彤自曝将上新一季的《跨界
歌王3》。

2018 年，北京卫视将有 15 部大剧
轮番上映。除了范冰冰的 《赢天下》，
汤唯的 《大明皇妃·孙若微传》，唐
嫣、罗晋再次同屏的《归去来》也即将
开播。当天，唐嫣、罗晋现身为各自的
新剧做宣传，唐嫣主演的 《时间都知
道》、罗晋主演的《破冰者》都将在明
年在北京卫视播出。谈到两人再次合作
的《归去来》，唐嫣透露，该剧聚焦的
是新一代留学生的生活、情感和成长。

据中新网

关晓彤
自曝将上《跨界歌王3》

老片重映
热度几何

华语片的重映潮始自于王家卫的
《东邪西毒》。这部影片 2009 年在内地
重映之际，打出了“纪念张国荣”的口
号，取得了近 4000 万元的票房，也让
观众开始熟悉“老片修复”这个词。

詹姆斯·卡梅隆的《泰坦尼克号》
拍摄于 1997 年，当年在中国公映时的
票房是3.6亿元。2012年，卡梅隆花了
上千万美元进行修复和 3D 格式转制，
重新在全世界公映，结果该片在中国的
票房居然超过了 10 亿元。这个数字占
了该片重映时全球总票房的六成以上，
使得经典老片重映在国内成为一大商
机。

经典老片重映目前已经成为风潮：
国际大片方面，除了 《泰坦尼克号》，
斯皮尔伯格拍摄于 1993 年的 《侏罗纪
公园》 2013 年以 3D 版本在国内公映；
2009 年公映的灾难片 《2012》 在 2012
年以3D版重映。国内经典方面，《一代
宗师 3D》《功夫 3D》《倩女幽魂》《甜
蜜蜜》《大话西游之大圣娶亲》等纷纷
重映。甚至 20 世纪三四十年代的经典
电影也被修复后重上院线——1927 年
公映的史东山导演的默片《奋斗》今年9
月重映；今年10月，《一江春水向东流》
（上、下）修复版，在58个城市的130家艺
联加盟影院的210块银幕上映。

老片修复
花费多少

香港影人吴思远在 2009 年推出的
修复且重新剪辑版《东邪西毒：东邪西
毒终极版》，收获3400万元的票房，据
了解修复该片花费了几百万元；1987
版《倩女幽魂》经过近一年的修复后重
新上映时，投资人吴思远就透露：“修
复一部影片起码得200万元。你要把它
修补得非常好，就要花更多的钱，像美
国修复重映 《白雪公主》 的花费就达
300万美元。”

业内人士透露，老电影的修复包括
画质修复和声音修复，画质修复包括胶

片清洗、补帧、调色、去抖、去痕等；
声音修复则要把声轨输入电脑，降低噪
音，调整声音播放速度，修正音质，再
进行声画合成，重新剪辑转换成数字格
式保存。

中国电影资料馆研究室副主任黎煜
在接受媒体采访时曾介绍，由于工作烦
琐，一天下来，一个工作人员一般只能
完成100到200帧的画面修复，而一部
90 分钟的电影，大约有 129600 帧画
面。这样算下来，一部保存十分完好的
电影，简单修复需要一到两个星期。

“但是，要想达到一定的美学标准，一
帧一帧地精细修复，一部电影起码要用
几个月甚至一年以上的时间。”这样算
下来，一部经典老片的修复费用应该在
几百万元左右。而像老电影 《渔光
曲》，破损非常严重，经过近两年时间
才修复完毕。

老片重映
都能捞金

尽管经典老片重映成潮流，但并非
所有经典影片都能够通过重映而“梅开
二度”，修复版《倩女幽魂》和《新龙
门客栈》 就未赚钱，上映不久匆匆下
线。即使是海外大片也非一帆风顺，

《2012》票房相比原版逊色了不少。今
年重映的 《大话西游之大圣娶亲》 和

《失业生》，票房成绩可谓冰火两重天。
《大话西游之大圣娶亲》在《速度与激
情8》的强大竞争之下，票房拿到近2亿
元，交出一份漂亮的成绩单；而《失业生》
虽然有张国荣、陈百强两位超级偶像主
演，上映10天也才拿到600万元。

《大话西游之大圣娶亲》之前曾在
国内影院放映过，且近两年周星驰作品
颇多，周星驰也面临着被“过度消费”
的问题。外界本对《大话西游之大圣娶
亲》复映的票房不抱太大期望，但为何
该片能取得近2亿票房？负责影片发行
的北京启泰文化发展集团董事长杨硕在
接受记者采访时如此分析：首先，这绝
对是部经典作品，值得人们走进影院。
其次，这部电影对“80 后”是不可替
代的情怀，但对很多“90 后”来说，

估计是只闻其名、未见其片，因此他们
宣传发布时就将“80 后”视为存量人
群，将“90 后”视为增量人群。第
三，那时的演员周星驰和现在的周星驰
可谓判若两人。那时也正是朱茵、莫文
蔚、蓝洁瑛等女演员的大好时光，她们
的银幕形象那么美那么鲜活，所以我们
都不用刻意强调加长影片、设置彩蛋、
2K修复等噱头，只是把这几个点精准
传递出去就够了。”

此外，倚重“大数据”的时代，杨
硕对这部电影也有基于量化的理性分
析：“影片上一次只上映了一周时间，
票价较低，只有百家影院参与了放映活
动，最终的票房是 2000 多万元，表明
那次放映并没有吸引观众完全参与，还
有票房潜力。”杨硕本来预计《大话西
游之大圣娶亲》 复映的票房为 8000 万
元，但上映三天票房即过亿，最终达到
两个亿。

老片重映
意义何在

对于经典电影重映，业内人士表
示，技术是主要元素，“新瓶装旧酒”
要看你用的是什么新瓶——如果只是简
单的翻新、上色，对于见多识广的观众
来说，也没多大意思；但如果是重新做
一个瓶子，以 3D、IMAX、4K 这些最
新的电影技术重新包装，那对于观众来
说，除了剧情，无论是从画面、视觉和听
觉角度来说，欣赏的都是一部新电影。

老片重映难免让人想到“捞钱”二
字。但抛开利益不谈，老片重映至少可
以让人们见识一下经典的力量。时下中
国电影界票房猛增但影片品质却不断下
滑，老片重映是一种刺激。人们都迫切
地在“向前看”，盼望电影能够提供更
加新奇的娱乐，盼望自己心仪的男神、
女神在银幕上演绎迷茫青春，盼望中国
电影每年都出现票房井喷的奇迹。其
实，不妨适时地停下来“向后看”，反
思一下电影在艺术水准上的得与失，而
经典老片重映便是把往昔的品质标尺立
在了今天的影院里。

晚综

自从《东邪西毒》重映，老片重映潮持续不断

吴宇森经典电影《英
雄本色》4K修复版正在
各大院线上映。尽管“影
龄”已有31年，但从时
光网的统计来看，该片的
人气跟好莱坞大片《正义
联盟》不相上下。经典老
片重映，如今已不是新鲜
事，其上映原因主要是情
怀因素和利益因素。不
过，不是所有的老片上映
都可以挣钱，可谓“上映
有风险，片方需谨慎”。

经典老片重映 账该怎么算

情怀账 ？

修复账

票房账

？

？

《《大话西游大话西游》》

《《东邪西毒东邪西毒》》 《《泰坦尼克号泰坦尼克号》》 《《英雄本色英雄本色》》

价值账 ？


